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Сергей Миронов:
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Питерские справороссы встали на защиту
инвалида�выселенца.

/03

ЗАКОНОТВОРЧЕСТВО
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ТОЧКА ЗРЕНИЯ /04
Что не запрещено — то разрешено.
Китайская спортивная экспансия
глазами очевидца.

ИНФОРМАЦИЯ К РАЗМЫШЛЕНИЮ

Мы как�то немножко, кажется, подуспокоились. Война
прошла, мы начинаем рассуждать — более правы эти, бо�
лее правы те. Поговорите с беженцами, рекомендуют те,
кто побывал в тлеющем Цхинвале. Достаточно поглядеть
в глаза этим людям, послушать, что они говорят,
и все становится ясно. Все становится ясно, понимаете?

лен Совета Федерации Олег Толкачев: «Мы при�
ходим в лагерь беженцев: семья, женщина и двое
детей, она их вывела оттуда, из Цхинвала, из�под
обстрела. Она рассказывает: война, стреляют, взры�
вают, мы в подвале. Кто наверху, непонятно, они
же нам не сообщают, там многие грузины владеют

осетинским языком. Они кричат — выходите, стоит автобус
для вашей эвакуации. Мы не вышли. Вышла соседняя семья.
Их расстреляли тут же, во дворе. Это факт, понимаете?»

Заслуженный артист России справоросс Юрий Кузнецов,
с первых дней южноосетинской трагедии участвующий в
благотворительной акции «Невский миротворец»: «Мы уже
привыкли к тому, что на Кавказе “постреливают”. Сейчас
же идет настоящая война, и будет страшно, если мы к ней
привыкнем. Нам нужно делать все возможное для того, что�
бы оказать помощь пострадавшим людям».

Петербургская пенсионерка, член партии «СПРАВЕД�
ЛИВАЯ РОССИЯ» Валентина Степановна Ларина:

«Задрожала от взрывов
                                       земля,
Заходила по людям броня.
Вместо дома — завал,
Под завалом — подвал.
Сколько дней без воды,
Сколько дней без еды!
Сколько этих подвалов,
                              Цхинвал?..»

Следственной хронике кровавой бойни под циничным
названием «Чистое поле» еще предстоит быть. Еще пред�
стоит масса решений по Цхинвалу, по Южной и Северной
Осетии, по Абхазии. Предстоят правовые оценки действий
тех, кто развязал гнусную агрессию. Но очень хочется ве�
рить, что с геноцидом, с планомерным уничтожением на�
рода — будет покончено.

Грузия развязала в ночь на 8 августа боевые действия в
Южной Осетии и обстреляла столицу непризнанной рес�
публики город Цхинвал. Жертвами вооруженного кон�
фликта, по данным властей Южной Осетии, стали 2100 че�
ловек.

Руководитель фракции «Справедливая Россия» в Госду�
ме Николай Левичев сообщил журналистам, что фракция
подготовила протокольное поручение, в котором предла�
гает «учредить 7 августа как День памяти геноцида осетин�
ского народа».

РИА «Новости»

обственно, уже с де�
фолта 1998 года ти�
хого летнего месяца
стали ждать с неко�
торой опаской: а ну
как опять где�ни�

будь «рванет»? При этом
большинство начальства —
в отпусках, большинство на�
рода — на даче или на море,
все расслаблены заканчиваю�
щимся летом, настроение
благодушное… и вдруг в него
врывается очередное ЧП.
И хорошего настроения как
не бывало. Почему так полу�
чается? Потому что мы обре�
чены именно в это время на
неприятности? Или просто в
это время они лучше запоми�
наются — ввиду отсутствия
серьезных политических и
экономических новостей?

Впрочем, ждать от тихо�
го и спокойного течения вре�
мени неприятностей — это
для нас привычное состояние.

Непривычно — это когда
ничего не случается, как бы�
вает в тех странах, где жизнь
распланирована на месяцы
и годы вперед, когда знаешь,
что и завтра, и послезавтра
налоги и пенсионная систе�
ма будут такие же, как сего�
дня, и можно надолго рас�
считывать свой бизнес. Ког�
да можно брать кредит в
банке — и знать, что с наци�
ональной валютой ничего
не случится. Когда можно
покупать в рассрочку жилье —
и быть уверенным, что его
стоимость за время выпла�
ты не подскочит в разы, ста�
вя тебя перед выбором —
доплачивать огромные сум�
мы или отказываться от по�
купки. Когда перед выбора�
ми тебя не пугают катастро�
фой в случае, если правя�

Открылся сайт регионально�
го отделения Союза сторон�
ников «СПРАВЕДЛИВОЙ РОС�
СИИ» в Санкт�Петербурге.
Адрес сайта www.sssr�spb.ru.

бщероссийская общест�
венная организация «Союз

сторонников Политической
партии «СПРАВЕДЛИВАЯ
РОССИЯ» (СССР) — добро�
вольное и самоуправляемое
общественное объединение.
Образовано в результате
подписания учредительного
договора тремя обществен�
ными объединениями: Об�
щероссийским обществен�
ным движением «ХАРТИЯ
ЖИЗНИ», Общероссийской
общественной организацией
«Российские пенсионеры» и
Общероссийской обществен�
ной организацией «Народ�
но�Патриотическое Объеди�
нение ”РОДИНА”».

Союз создан в целях при�
влечения общественных

ОТ РЕДАКЦИИ

Южная Осетия.
Август 2008.
Геноцид
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«СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ»
предлагает объявить 7 августа
Днем памяти жертв геноцида
южноосетинского народа

Рок или случайность?

щая партия их проиграет,
убеждая «сохранить ста�
бильность»…

Но это все — пока не для
нас. Для нас — вечная «эпо�
ха перемен», во время кото�
рой так не советовали жить
мудрые китайцы, никак не
заканчивающийся «пере�
ходный период» и неизмен�
но «непопулярные рефор�
мы». Так и хочется спросить:
ну когда же наконец наста�
нут «популярные»? Почему
нам все время предлагают то
повышение пенсионного
возраста (кстати, эти планы
обнародованы аккурат в ны�
нешнем августе), то повы�
шение налогов, то отмену от�
срочек от призыва, то повы�
шение квартплаты (в Петер�
бурге традиционно прихо�
дящееся — вы не поверите —
на август)? И ладно бы стра�
на жила в нищете, бюджет
с трудом сводил бы концы
с концами, налоги не соби�
рались, нефть стоила бы
10 долларов за баррель —
так ведь нет! Так почему от
каждого августа мы ждем
очередных неприятностей —
либо природных, либо гео�
политических, либо исходя�
щих от правительства?

…В 2004�м август вроде
бы проходил относительно
спокойно, без катаклизмов.
И вечером 31�го, когда ме�
сяц наконец подошел к кон�
цу, многие вздохнули спо�
койно: пережили август, не
сработала народная приме�
та, на этот раз обошлось.

Наутро по всей стране на�
ступило 1 сентября. В том
числе — и в бесланской шко�
ле № 1.

Евгений АРБЕНИН

Трагические события на Кавказе заставляют задуматься
о «роковом месяце августе». Действительно, список — на�
рочно не придумаешь. Август 1968�го — ввод войск Вар�
шавского договора в Чехословакию, август 1979�го —
столкновение (!) в небе двух самолетов ТУ�134 и гибель
более 180 человек, в том числе 17 футболистов команды
«Пахтакор», август 1986�го — катастрофа пассажирского
лайнера «Адмирал Нахимов», август 1991�го — путч ГКЧП,
август 1998�го — дефолт и девальвация рубля, август
1999�го — вторжение боевиков Басаева в Дагестан, август
2000�го — гибель подводной лодки «Курск», август 2006
года — катастрофа самолета ТУ�154 в Донецкой области,
август 2008�го — новая кавказская война… Возможно, что�
то упущено, но и этого, наверное, достаточно для рассуж�
дений о каких�то просто мистических совпадениях.
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Поезд из войны

(Окончание на стр. 2)

Сергей Миронов принял приглашение Фонда воссоздания
собора Святой Екатерины в Царском Селе

Собор Святой Екатерины
в Царском Селе.

20�е годы XX века. Одна
из немногих сохранившихся

фотографий храма,
взорванного в 1939 году
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Новорожденный в питерском СССР

объединений и граждан
РФ в число сторонников
«СПРАВЕДЛИВОЙ РОС�
СИИ», укрепления влияния
партии в обществе, расшире�
ния ее социальной базы.

На сайте питерского
CCCР можно будет ознако�
миться не только с основны�
ми документами этой общест�

венной организации, но и с
информацией о деятельно�
сти Союза и его петербург�
ского отделения, с текущими
событиями партийной жиз�
ни Северной столицы, про�
читать статьи на актуальные
темы, поучаствовать в интер�
активном опросе.
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30 августа на Московский вокзал Северной столицы прибы�
ли 47 детей из Южной Осетии. Событие стало началом за�
ключительного этапа проходящей в Петербурге акции «Нев�
ский миротворец», организованной Общественно�благотво�
рительным фондом социальной реабилитации «Справед�
ливый город» совместно с Некоммерческим партнерством
«Содружество».

кция началась еще
9 августа, когда око�
ло Александро�Нев�
ской лавры менее чем
за 5 часов было со�
брано 10 тысяч под�

писей против войны в Южной
Осетии — петербуржцы про�
демонстрировали свою одно�
значную позицию в оценке

трагедии на Северном Кавка�
зе. Многие жители нашего го�
рода выразили готовность
предоставить беженцам жи�
лье и кров.

14 августа активисты «Нев�
ского миротворца» Лора Ве�
ликая, Сергей Зворыгин и
Станислав Паско отправи�
лись во Владикавказ, где пере�

дали в Правительство Южной
Осетии часть собранных подпи�
сей петербуржцев и провели
переговоры об организации
отправки  южноосетинских
детей в Петербург.

И вот 30 августа, около ше�
сти часов утра, Московский
вокзал…

Прибывшие дети размеще�
ны в благоустроенном оздо�
ровительном лагере Октябрь�
ской железной дороги «Маяк».
Для них организовано обуче�
ние по школьной программе и
программе психологической
реабилитации, которой будут

заниматься 11 педагогов�пси�
хологов. Залечить психологи�
ческие травмы поможет и
культурная программа: экс�
курсии по Петербургу и Пет�
родворцу, поездка на остров
Коневец, посещение океана�
риума, аквапарка и Александ�
ро�Невской лавры. В оздоро�
вительном лагере состоятся
выступление детского музы�
кального театра, встреча с ак�
терами кино и ТВ, мастер�
класс Петербургской школы
художников, выступление
Детского театра балета и др.

Знаком высочайшего ува�
жения к человеку, призна�
ния его духовности и автори�
тета явилось направленное
С.М. Миронову предложение
принять личное участие в
воссоздании храма Святой
великомученицы Екатерины
в Царском Селе.

июне 2006 года Митропо�
лит Санкт�Петербургский

и Ладожский Владимир в
день памяти святой велико�
мученицы Екатерины благо�
словил создание благотвори�
тельного фонда «Воссоздание
собора Святой Екатерины в
Царском Селе».

Воссоздание взорванного в
1939 году Екатерининского
собора в первоначальном
виде, сказано в обращении
владыки, будет той жемчужи�
ной, которая не только завер�

шит архитектурно�истори�
ческий ансамбль Соборной
площади Пушкина, но и ста�
нет еще одним важным шагом
в исповедании веры право�
славной.

16 февраля 2007 года Совет
по сохранению культурного
наследия правительства Пе�
тербурга единогласно принял
концепцию воссоздания собо�
ра Святой Екатерины. Из ин�
тервью генерального директо�
ра фонда Александра Кращу�
ка: «Воссозданный собор бу�
дет полностью тождественен
своему предшественнику, по�
строенному в 1835�1840 годах
архитектором Константином
Тоном. В подвальной части
расположится православный
музей истории собора Святой
Екатерины… Финансирова�
ние работ осуществляется за
счет добровольных пожертво�
ваний физических и юридиче�
ских лиц, общественных орга�
низаций, политических дви�
жений и Русской Православ�
ной церкви. Завершить стро�
ительство и освятить храм

планируется к 2010 году —
300�летию Царского Села».

Руководство Фонда обра�
тилось к Председателю Сове�
та Федерации, Председателю
партии «СПРАВЕДЛИВАЯ
РОССИЯ» Сергею Михайло�
вичу Миронову с письмом, в
котором сказано: «Ваше лич�
ное участие, а также участие
возглавляемой Вами партии
“СПРАВЕДЛИВАЯ РОС�
СИЯ” в воссоздании собора
Святой Екатерины внесет по�
настоящему весомый вклад в
возрождение Царского Села
и, что наиболее важно и цен�
но, в возрождение духовности
нашего народа».

В канун сдачи номера в пе�
чать мы получили сообщение
о том, что Сергей Миронов с
благодарностью принял пред�
ложение своих земляков и ру�
ководства Фонда.
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В сентябре справороссы внесут на рассмотрение Законода�
тельного собрания изменения к закону «Об обеспечении пи�
танием школьников и учащихся профессиональных училищ
в Санкт�Петербурге».

Друзья!
В последние дни, когда заходит речь о трагических собы�
тиях на Кавказе, чаще других мне задают два вопроса:
каким должен быть международно�правовой статус Абха�
зии и Южной Осетии? Какой будет дальнейшая политиче�
ская судьба Михаила Саакашвили?
Хочу изложить свою точку зрения.

«Дорога жизни — Дорога Победы». Около трех лет назад, про�
возгласив свое участие в этой программе, питерская «СПРА�
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ» неуклонно выполняет обязательства по
сохранению и реставрации памятников на Дороге жизни.

Для кого�то лето — сезон отпусков, а для кого�то — трудо�
вые будни. К сожалению, даже в период отдыха и отпус�
ков горожане сталкиваются с несправедливостью и труд�
норазрешимыми проблемами. У жителей некоторых рай�
онов Петербурга появилась возможность вне зависимо�
сти от сезона обращаться за помощью и поддержкой.
Помощь организована силами актива партии «СПРАВЕД�
ЛИВАЯ РОССИЯ».

ассказывает Надежда ТИ�
ХОНОВА, председатель

местного отделения «СПРА�
ВЕДЛИВОЙ РОССИИ» в
Красногвардейском районе
Петербурга.

– Конечно, в первую очередь
люди обращаются за правовой
помощью. За лето нам удалось
рассмотреть порядка пятидеся�
ти заявок. Несколько дел в дан�
ный момент рассматриваются в
суде, интересы некоторых из
истцов защищают непосред�
ственно наши юристы.

К нам обращаются с различными проблемами: здесь и
наследственные процессы, и вопросы собственности, и пре�
тензии к работе миграционных служб. Самой острой про�
блемой по�прежнему остаются финансовые отношения
между членами жилищно�строительных кооперативов и
правлением ЖСК. Очень часто обжалуются незаконные на�
числения по квартплате. Большинство людей, обративших�
ся за помощью, — пенсионеры, а ведь они, сталкиваясь с не�
справедливостью, во много раз более уязвимы, нежели мо�
лодежь или люди среднего возраста. И я искренне рада, что
у нас есть такая возможность — поддержать, выручить в
трудную минуту, оказать необходимую помощь.

Адрес местного отделения «СПРАВЕДЛИВОЙ РОС�
СИИ»: СПб, Новочеркасский пр., д. 1. Телефон 224�95�21.

Юрист работает в часы приема местного отделения по
предварительной записи. Режим работы: понедельник, сре�
да: 10.30—14.00, четверг: 10.30—17.30.

Поезд из войны

СПРАВЕДЛИВЫЕ ДЕЛАЗАКОНОТВОРЧЕСТВО

Наши законодательные инициативы

Школа — территория здоровья

ема качества пита�
ния в школьных и до�
школьных учрежде�
ниях уже поднима�
лась на самом высо�
ком уровне — уделить

этому самое пристальное вни�
мание призвал Президент
Дмитрий Медведев. А недав�
но главный государственный
санитарный врач РФ Генна�
дий Онищенко подписал пе�
речень продуктов, не подле�
жащих продаже в школах.

Напомним, что под запрет
попали чипсы, гамбургеры,
жевательные конфеты, жаре�
ные мучные изделия, тонизи�
рующие напитки, натураль�
ный кофе, а также сильнога�
зированные сладкие напитки.
При этом, по словам Геннадия
Онищенко, в каждой школе

«детям должно быть органи�
зовано хотя бы один раз в день
горячее питание», а запре�
щенные к продаже продукты
следует заменить молоком,
кисломолочными продукта�
ми, соками, хлебобулочными
изделиями и бутилированной
водой.

Здесь следует отметить,
что еще до распоряжения
главного государственного
санитарного врача депутаты
фракции «Справедливая Рос�
сия» в петербургском Зако�
нодательном собрании уже
приняли два важных реше�
ния, касающихся органи�
зации школьного питания в
Петербурге и качества воды
в школьных водопроводах.
В сентябре справороссы вне�
сут на рассмотрение ЗакСа

изменения к закону «Об обес�
печении питанием школьни�
ков и учащихся профессио�
нальных училищ в Санкт�Пе�
тербурге». Согласно докумен�
ту право на бесплатное полу�
чение завтрака в школах по�
лучают все учащиеся вне за�
висимости от среднедушевого
дохода семьи, при этом сто�
имость питания будет еже�
годно индексироваться.

Напомним, что закон уже
рассматривался Законода�
тельным собранием, но его
принятие было провалено
парламентским большин�
ством под предлогом нехват�
ки на его реализацию бюджет�
ных средств. Однако нынеш�
ней осенью парламентарии
традиционно рассмотрят за�
кон о бюджете Петербурга на
2009 год, и здесь всем депута�
там представится возмож�
ность поддержать важную
для петербуржцев соци�

альную инициативу и выде�
лить необходимые для бес�
платного питания школьни�
ков деньги — 331,6 миллиона
рублей. Сумму, кстати, по пи�
терским бюджетным меркам
вполне подъемную.

Что же касается качества
питьевой воды, фракция
«Справедливая Россия» за�
планировала в сентябре про�
ведение встреч с представи�
телями «Водоканала» и орга�
низаций, занимающихся очи�
сткой и доставкой питьевой
воды.

По итогам встреч справо�
россы ответят на главный
вопрос для его последующего
законодательного решения —
следует ли ставить на водо�
проводных кранах в общеоб�
разовательных учреждениях
фильтры или необходимо
обеспечить школы и детские
сады чистой привозной или
бутилированной водой.

ЭХО ОСЕТИИ

Два вопроса,
на которые
нужно ответить

ЭХО ОСЕТИИ

ности и геноцид. Я видел в
телевизионных новостях
митинг в Тбилиси, где все
праздновали «победу» Гру�
зии. Это напоминало исте�
рику, массовый психоз. Го�
раздо больше меня впечат�
лил другой эпизод — очень
хорошо, что его увидел весь
мир, — когда Саакашвили,
испугавшись мнимого об�
стрела, струсил и побежал.
Это позор для мужчины,
для политика, наконец, для
грузина. Даже если была
угроза, будь мужчиной,
веди себя достойно или
умри как герой. Вся сущ�
ность этого человека отра�
зилась в этом эпизоде. Да и
мог ли здравомыслящий
политик ввергнуть свою
страну в такую авантюру?
И сейчас счет потерям толь�
ко начинается. Когда в гру�
зинские села и города на�
чнет поступать страшный
«груз 200» — а потери с той
стороны были немалые, —
матери Грузии спросят его,
за что погибли их сыновья.
Пусть Саакашвили им отве�
тит! Думаю, что конец его
политической карьеры бли�
зок: сколько бы веревочке
не виться…

19:21 Август, 18, 2008
Из переписки

С.М. МИРОНОВА
с посетителями блога

sergey_mironov

1. Для меня очевидно, что
обратной дороги для этих
двух республик, после того
что совершил Саакашвили,
нет. Я не говорю о немедлен�
ном включении Абхазии и
Южной Осетии в состав
России. Так вопрос не стоит.
Сами для себя они определи�
ли задачу так: первый этап —
независимость. Если мы их
признаем, наши войска, по
просьбе этих республик, мо�
гут остаться там в качестве
гаранта от нападения. Но я
не исключаю, что Абхазия и
Южная Осетия могут по�
проситься в состав России.
На этот счет в российском
законодательстве преду�
смотрена соответствующая
процедура. Будет она запу�
щена или нет, я сказать не
готов. Политическое реше�
ние — за Президентом Рос�
сии. Если поступит сигнал,
Совет Федерации способен
собраться в течение шести
часов. 

2. Я не сомневаюсь, что
агрессор приговорен к по�
литической смерти. Он дол�
жен быть осужден за пре�
ступления против человеч�
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И по долгу, и по совести
магистраль, проходившая че�
рез Ладожское озеро и свя�
зывшая в сентябре 1941�го —
марте 1943�го блокадный Ле�
нинград с Большой землей.

Память о Дороге жизни
увековечена в мемориальных
ансамблях, входящих в «Зеле�
ный пояс славы». Говорящие
названия: «Цветок жизни»,
«Катюша», «Балтийские кры�
лья»…

На сорок пятом километре
магистрали — «Ладожский
курган», братское захороне�
ние моряков, водителей и кур�
сантов военно�морских учи�
лищ, погибших в бурной Ла�
доге в 1941�1943 годах.

Сюда приходят в скорби
       молчаливой,

Здесь тишина
и песни не поют.

Луна во мгле
над братскою могилой

Оберегает воинов приют.
Весной взрастет цветок

          в земле подталой,

«Ладожский курган» состав�
ляет не одну сотню тысяч руб�
лей. Однако в соответствии с
поручением Председателя
партии Сергея Миронова ре�
визия работ уже проведена,
смета составлена, согласие

Депутат ЗакСа Павел Солтан (фракция «Справедливая
Россия») принял участие в торжественном открытии по�
сле ремонта кардиологического отделения Елизаветин�
ской больницы.

апомним, что по инициативе парламентария на ремонт
отделения из городского бюджета в 2008 году было вы�

делено 1,5 миллиона рублей, а Елизаветинская больница яв�
ляется крупнейшим стационаром экстренной медицинской
помощи в Петербурге и обслуживает около 1 миллиона че�
ловек. Больница удостоена высшей награды за честь, доб�
лесть и милосердие — Международной премии «Профес�
сия — Жизнь» в номинации «За достижения в области кли�
нической медицины».

«Не секрет, что здания многих государственных учреж�
дений здравоохранения находятся в плачевном состоянии,
а если ремонтные работы и проводятся, то это, как прави�
ло, касается платных палат или коридоров, до общих палат
дело не доходит, — заявил Павел Солтан. — Кардиологи�
ческое отделение Елизаветинской больницы, пролечившее
свыше 70 тысяч пациентов, не ремонтировалось более
25 лет! Теперь пациенты, проходящие здесь лечение, смо�
гут находиться в более комфортных условиях и не думать
о бытовых неудобствах».

От сердца — сердцу

Справедливость —
понятие вневременное

Н
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«СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ» стала спонсором крупного тур�
нира по настольному теннису среди юных петербуржцев.

понсорская помощь
при проведении дет�

ских спортивных соревно�
ваний  становится доброй
традицией:  юные тенни�
систы помнят  прошлый
турнир,  прошедший в сен�
тябре 2007 года, и многие
из них до сих пор встреча�
ют свои маленькие и боль�
шие победы в спортивной
амуниции от «СПРАВЕД�
ЛИВОЙ РОССИИ».

На этот раз организато�
ры  решили не останавли�
ваться на единичном ме�
роприятии, а провести
масштабные отборочные туры, объединенные турниром
«Энергия будущего». В течение полугода  пройдет серия
матчей, которая  завершится большим итоговым турниром.
В соревнованиях первого этапа, который состоялся 1 июня
этого года, участвовали 64 юных спортсмена, а в целом в
турнире примут участие более 200 детей различных
возрастных категорий из разных спортивных школ Петер�
бурга. Всех спортсменов ждут призы, а победителям доста�
нутся сертификаты на покупку спортивного инвентаря.

Следующий этап соревнований — 5 октября 2008 года в
клубе настольного тенниса «Быстрый мяч» по адресу:
Санкт�Петербург, пр. Ю. Гагарина, 8, CКК.

«Энергия будущего»
набирает обороты

С

Продолжается успешная реализация проекта «ЭкоФото
против наркомании», который патронирует партия
«СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ».

тим летом участники проекта самостоятельно или в со�
ставе экскурсий и экспедиций «ЭкоФото» проделали

большую работу по изучению методами фотодокументали�
стики биологического разнообразия и экологии не только
на Северо�Западе, но и в других регионах России.

Фотографии, которые привезли из своих поездок члены
проекта «ЭкоФото против наркомании», уже заинтересо�
вали специалистов — экологов и биологов.

Осенью при поддержке регионального отделения партии
планируется организовать большую выставку «ЭкоФото —
образ жизни» в Законодательном собрании Петербурга.

«ЭкоФото» —
за здоровый образ жизни
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Заплачет дождь,
и только иногда

Сверкнет в веках
          салютом запоздалым
В ночи с небес

летящая звезда.
Прочувствовать тонкую

поэзию не позволяет проза —
лежащий передо мной доку�
мент, именуемый «дефектной
ведомостью». Свидетельство
разрушительного воздей�
ствия времени (этому памят�
нику в будущем году испол�
няется 40 лет), а еще, быть
может, человеческого пофи�
гизма. Разваленные пьедеста�
лы (17 штук), утраченные
надписи, покосившиеся стол�
бы (20 штук), засилье кустар�
ников (320 м2), облупившая�
ся краска оградок… Общая
сметная стоимость заплани�
рованных и согласованных с
администрацией Всеволож�
ского района Ленинградской
области работ по ремонту и
благоустройству памятника

Сентябрь 2007�го.
Дорога жизни.

Депутат Государственной думы
Оксана Дмитриева и депутат
Законодательного собрания

Петербурга Павел Солтан

орок шесть километров,
политых кровью и усы�

панных осколками до сих пор
еще таящего в себе смерть же�
леза. Единственная военно�
стратегическая транспортная

руководства строительной
компании «МИОР», с кото�
рой в 2006�2007 гг. были бла�
гоустроены пять памятников
на Дороге жизни, получено.

Потому что — «СПРАВЕД�
ЛИВАЯ РОССИЯ».

И время не способно залечить раны в сердцах тех,
кто пережил блокаду…

Я не сомнева	
юсь, что агрес	

сор приговорен
к политической
смерти. Он должен
быть осужден
за преступления
против человечно	
сти и геноцид...

”
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По словам директора благо�
творительного фонда  «Спра�
ведливый город» Станисла�
ва Паско, всего в акции «Нев�
ский миротворец» приняли
участие более 12 тыс. человек.

«Наша акция не пресле�
дует каких�то политических
целей, она целиком обще�
ственно�благотворитель�
ная, — поясняет Стани�
слав. — Всю информацию о
ней можно получить на сай�
те miloserdie.spb.ru».

«Мы говорим большое
спасибо всем принявшим в
ней участие, — продолжает
Паско. — Отдельную благо�

дарность выражаем прави�
тельствам Республики Север�
ная Осетия—Алания и Ленин�
градской области, Северо�Осе�
тинскому отделению Россий�
ского Детского фонда, Петер�
бургскому отделению Россий�
ского Красного Креста, прези�
денту РЖД Владимиру Якуни�
ну, директору Октябрьской же�
лезной дороги Виктору Степо�
ву, Центру Национальной сла�
вы России и ее вице�президен�
ту Залине Медоевой, Благотво�
рительному фонду «Расправь
крылья», Молодежной службе
безопасности и Благотвори�
тельному фонду «Мир книж�
ной культуры».

Станислав Паско также со�
общил, что в середине сентяб�

ря в Петербург прибудет вто�
рая группа осетинских де�
тей, — в данный момент она
уже формируется Прави�
тельством РСО—Алания
совместно с Российским дет�
ским фондом.

Добавим, что с 27 по 29 ав�
густа в городе Цхинвале про�
шла благотворительная ак�
ция помощи пострадавшим в
ходе военных действий в
Южной Осетии, организован�
ная Региональной обществен�
ной организацией ветеранов
подразделений специального
назначения «Защита�Р» при
поддержке Благотворитель�
ного фонда «Мир книжной
культуры». Цхинвалским
школьникам были переданы

учебники и канцелярские
принадлежности, а благотво�
рительный фонд «Мир книж�
ной культуры» передал под�
борку книг по истории, куль�
туре и произведений для де�
тей. Организаторы акции так�
же посетили воинские части
миротворцев и передали им
библиотечку из 75 экземпля�
ров книг и альбомов от БФ
«Мир книжной культуры».

Следует отметить, что и
вице�президенты НП «Со�
дружество» Лора Великая и
Сергей Зворыгин, и прези�
дент Благотворительного
фонда «Мир книжной культу�
ры» Вера Стоминок, и дирек�
тор Фонда «Справедливый
город» Станислав Паско яв�

ляются активными членами
партии «СПРАВЕДЛИВАЯ
РОССИЯ». В этой связи
председатель петербургского
регионального отделения
справороссов Олег Нилов от�
метил: «Партия не имеет пра�
ва, используя международные
и политические каналы, вме�
шиваться в урегулирование
военных конфликтов и их по�
следствий — это прерогатива
только правительства страны
и армии. Но мы имеем право
не только через официальные
заявления, но и через свои об�
щественные организации вы�
казывать гражданскую пози�
цию».

В заключение хотелось бы
привести слова Лоры Вели�

кой, сказанные ею на одной из
пресс�конференций: «Помни�
те, как у Чехова — “Милей�
ший, да вы оскотинились…”.
Я не хочу, чтобы это выра�
жение можно было приме�
нить ко мне, моим друзьям и
всем петербуржцам. Глав�
ное — оставаться людьми. Мы
не можем повлиять на то, как
события развиваются на выс�
шем уровне, но мы можем по�
казать свою гражданскую по�
зицию конкретными делами.
Делать политические заяв�
ления — не наша задача, наша
задача — помогать нашему
правительству и российским
гражданам, попавшим в беду».

Дмитрий ЮРЬЕВ

(Окончание.
Начало на стр. 1)

С
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Елена Драпеко. Былое и Дума

ридцать первого ав
густа в Пушкине
состоялась финаль
ная футбольная
встреча на «Кубок
19 августа». Напо

мним: соревнования про
шли в 18й раз — первый
Кубок был разыгран еще
19 августа 1991 года, когда
во время путча, вопреки за
прету ГКЧП на проведение
любых массовых меропри
ятий, композитор Виктор
Резников, артисты Юрий
Лоза, старший и младший
Пресняковы, Крис Кельми,
Валерий Сюткин, депутат
Борис Киселев и многие
другие договорились встре
титься на футбольном поле
павловского стадиона. Ку
бок стал своеобразной акци
ей протеста, и на трибунах
собрались сотни зрителей.

В разное время в спортив
ном состязании приняли
участие Анатолий Собчак,

лена Григорьевна
Драпеко из тех, кто
харизматичен. И при
влекателен. При этом
баловнем судьбы себя
не считает. «Я сама из

народа и всегда остаюсь с на
родом, куда бы меня не напра
вили случай, работа, обстоя
тельства, — говорит депутат
Государственной думы Елена
Драпеко. — Поэтому я здесь,
в Думе. Поэтому — в «СПРА
ВЕДЛИВОЙ РОССИИ»».

– Первый вопрос, который
напрашивается сам по себе:
ваш нынешний политиче%
ский выбор. Не секрет —
прежде чем стать активис%
том этой молодой, но быстро
набирающей обороты пар%
тии, вы состояли в другой
партии левого толка, в КПРФ.
Что подвигло вас расстаться
с прежними однопартийцами
и обзавестись новыми?

– Давайте для начала рас
ставим все точки над «i» в
этом сложном и весьма дели
катном вопросе. Думаю, для
искушенных в политических
делах читателей сам факт пе
рехода из одной партии в дру
гую, из одной фракции в дру
гую видится обусловленным
личностными соображения
ми. В моем случае выбор
«СПРАВЕДЛИВОЙ РОС
СИИ» был продиктован вре
менем, оправдан объектив
ными политическими причи
нами.

Я избиралась по списку
КПРФ как руководитель пе
тербургской организации
«Духовное наследие». Была
направлена на работу в агро
промышленную депутатскую
группу, которую возглавлял
Николай Харитонов. С КПРФ
меня связывали общность
воззрений, идеологический
фактор. Как убежденный со
циалист я всегда смотрю в бу
дущее, исходя из определен
ных политических и экономи
ческих убеждений.

Социалистическая идеоло
гия — это не гранитный моно
лит, здесь требуются новации,
свежие идеи и подходы. Лиде
рам же КПРФ новации оказа

Лица «СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ»

В этом мудром и рачительно мыслящем человеке сошлось
много позитивных начал. Умение самоорганизации и орга%
низации окружающих людей, профессионализм высокого
уровня, а главное — политическая харизма, которая доста%
ется далеко не всем.

лись ни к чему, их социали
стические воззрения «застря
ли» в 70х годах прошлого
века. А этот вариант социали
стического вчера не нужен ни
нам, ни нашим избирателям.

Продуктивной дискуссии в
рамках существующей мо
дели КПРФ не получилось.
Произошел раскол, из КПРФ
по этой причине вышли из
вестный политик Светлана
Горячева, губернатор Иванов
ской области Владимир Тихо
нов, да практически половина
Центрального Комитета. Са
мое главное — ни я, ни мои то
варищи не изменили своим
идеалам.   Выбор «СПРАВЕД
ЛИВОЙ РОССИИ» в этом
контексте оправдан: партия
формирует новое социали
стическое мировоззрение, ра
ботает по принципу иннова
ционных политических тех
нологий.

Один мудрый человек как
то сказал: давайте не будем
путать веру и церковь. Пере
фразируя эту мысль, позволю
себе заметить: идеям социаль
ной справедливости не изме
няла и не изменю.

циалистического развития.
Советская модель — это наше,
советское «прочтение» базо
вых экономических ценно
стей. Насколько правильным
и целесообразным оно было?
Трагедия в том, что существо
вавшее на момент заката со
циализма руководство не мог
ло генерировать новые идеи,
не принимало рекомендаций
ученыхэкономистов.

Уже в начале 70х стал про
слеживаться общий систем
ный кризис. Самое любопыт

ное, у Михаила Сергеевича
Горбачева был еще шанс по
вести страну по пути управ
ляемой модернизации. Но…
фактор личности в истории
отменить никто не в состоя
нии. В результате вышло, как
говорится, то, что вышло.
Позже с большим трудом ко
манда Путина сумела эту си
туацию удержать…

– Разрешите личностный во%
прос. Формула личного успе%
ха Елены Драпеко — в чем она?

– Вопрос лаконичный, и
ответ будет таким же. Фактор
успеха Елены Драпеко —
самореализация на пределе
возможностей. Мне интерес
но браться за проблемы и ре
шать их.

– И совершенно банальный,
но не лишенный логики во%
прос. Женское начало в по%
литике. Каково оно сейчас и
насколько сложно оставать%
ся женщиной в современной

жесткой политической обста%
новке?

– В свое время в фильме
«А зори здесь тихие» старши
на Васьков сказал: «До побе
ды все в среднем роде ходить
будем». У меня — по первым
годам работы в разного рода
управленческих организаци
ях — были проблемы, связан
ные с тем, что я артистка, жен
щина. Когда я пришла в Госу
дарственную думу, это был
1999 год, ко мне отнеслись, как
к блондинке, артистке и жен
щине — целовали ручки, стро
или глазки. Это продолжалось
примерно полгода — мне уда
лось переломить ситуацию.

Мужчины в моем присут
ствии расслабляются. Они
расслабляются, а я их загоняю
в угол системой наводящих
вопросов, когда они сами вы
нуждены согласиться с тем,
что какихто вещей не знают,
какихто не понимают.

Многолетняя законода
тельная практика показала: ко
мне стали прислушиваться.

– Да, о вас отзываются как
о человеке эрудированном
и убежденном…

– И я в ответ стараюсь быть
компетентнее, эрудированнее,
смелее в принятии решений.
Отсюда — несколько серьез
ных  законов и десятки попра
вок к законам, принятых и с
моей подачи тоже, хотя не под
каждым из документов стоит
моя фамилия.

Вообще, я не понимаю деле
ния в политике по половому
признаку. Женщины отлича
ются от мужчин гораздо мень
ше, чем этого хотелось бы
мужчинам! Для мужчины, на
пример, потеря социального
статуса страшно болезненна.
В реальной жизни: припекло —
одна моя коллега актриса по
шла в ларек торговать, другая
тоже без дела не осталась.
А двое коллегмужчин в слож
ной житейской ситуации пред
почли уйти из жизни, оставив
семьи, — потому что не могли
решить возникших проблем.

Хотя я знакома и с выдаю
щимися мужчинами — это, на
пример, лидер нашей партии
Сергей Миронов, актер Алек
сандр Михайлов, да и многие
другие.

– Вы уважаете женщин%тру%
доголиков?

– Я вообще уважаю людей
трудоголиков. Есть служебные
собаки, а есть собаки комнат
ные, для диванчика. И люди
такие же разные. Если рабо
тать, то мне лучше со «служеб
ными». А развлекаться… Поль
зы от «комнатных» никакой,
но хороши иногда чертовски!..

Беседовал
Андрей ИГНАТЬЕВ

Е

Футбол переиграл
«Маленьких лебедей»

«Спорт — это
не политика,
где оптимальной является
двухпартийная система»
– Если говорить о спортивных дости

жениях Олимпиады, естественно, броса
ется в глаза рывок китайской сборной.
Для многих успех китайцев стал полной
неожиданностью, но давайте попробуем
объективно разобраться в ситуации. Во
первых, главным союзником китайской
олимпийской команды, на мой взгляд,
стал климат, и особенно для спортсме
нов, выступающих на открытом возду
хе. Я сам любитель сауны и бани и впол
не спокойно переношу там восемьдесят
градусов, но здесь уже при тридцати, из
за высокой влажности воздуха, дышать
было совершенно нечем. Вовторых,
следует учесть возможности традицион
ной китайской медицины, основанной не
на химии, а на природных препаратах,
так что антидопинговой комиссии тут
придраться не к чему — что не запреще
но, то разрешено. И наконец, родные сте
ны, поддержка трибун, а главное — мо
тивация китайских спортсменов. Они
выкладывались полностью, да и спрос с
них был необычайно высок, причем не
только на соревнованиях, но и, что глав
ное, на предшествующих Олимпиаде
тренировках.

Что же касается сборной России, то
мы вышли на 3е место по медалям, что
называется, «на зубах».

Сейчас приводят много причин не
удачного выступления наших спортсме
нов, но, помоему, главной причиной
стало наличие у руля нашего спорта
двух организаций — Федерального
агентства по физической культуре и
Олимпийского комитета России. Для
подготовки сборной было выделено до
статочно средств, но изза постоянных

Олег Нилов поделился впечатлениями от Олимпиады и Китая

Назад, в будущее
ТОЧКА ЗРЕНИЯ

В последнюю неделю Олимпиады%2008 ряды российских болельщиков пополни%
ла делегация депутатов Законодательного собрания Санкт%Петербурга. В соста%
ве делегации фракцию «Справедливая Россия» представлял ее координатор де%
путат Олег Нилов, который поделился с нами впечатлениями от поездки.

Алексей Кудрин, Виталий
Мутко, Михаил Боярский,
Сергей Шакуров, Сергей Ми
гицко и многие другие извест
ные всей стране люди. Глав
ным же организатором и
вдохновителем «Кубка 19 ав
густа» бессменно является
депутат Законодательного
собрания Петербурга, член
фракции «Справедливая Рос
сия» Борис Киселев.

В нынешних соревновани
ях приняли участие 4 коман
ды: сотрудники СевероЗа
падного таможенного управ
ления; московская сборная —
политики, журналисты и ар
тисты; пушкинская команда
«Друзья «Кубка 19 августа» и
команда петербургских арти
стов театра и кино. В финаль
ном матче с гостями из Моск
вы убедительную победу со
счетом 5:1 одержали тамо
женники.

Кубок стал для пушкинцев
настоящим праздником, ведь

помимо накала спортивной
борьбы зрители увидели на
поле знакомые всей стране
лица — журналиста и телеве
дущего Алексея Пиманова и
народного артиста России
Евгения Меньшова, а в кон
цертной программе приняли
участие известные артисты —
Татьяна Буланова, Елена Ва
енга и греческая группа «Сир
таки». В перерыве финально
го матча Борис Киселев вру
чил спортшколе города Пуш
кина футбольную форму клу
ба «Милан», которую италь
янские футболисты подарили
своим юным коллегам.

«Праздник удался, — за
явил журналистам Борис Ки
селев, — даже несмотря на то,
что в этом году он проходил
перед 1 сентября и многие
наши зрители были заняты
приготовлениями к новому

1. Как можно признать право на проживание в квар%
тире?

Суть дела: жена проживала с мужем по месту его ре
гистрации с 1996 года. В прошлом году муж погиб.
В квартире кроме него никто зарегистрирован не был.
Жена была зарегистрирована по своему прежнему ме
сту жительства. Районная администрация подала иск
о выселении из квартиры.

Ответ: в данной ситуации необходимо срочно пода
вать встречный иск о признании за бывшей супругой
права пользования жилым помещением. При этом нуж
но будет представить доказательства, подтверждающие
вселение жены в качестве члена семьи нанимателя и ве
дение с ним совместного хозяйства.

2. Можно ли унаследовать неприватизированную
квартиру?

Суть дела: отец проживал отдельно в неприватизи
рованной квартире. Хотел приватизировать квартиру,
но не успел — умер. Незадолго до смерти отец выписал
сыну доверенность на приватизацию квартиры. Доку
менты на приватизацию сын подать не успел.

Ответ: по существующему законодательству жилое
помещение, которое освобождается в связи со смертью
гражданина и в котором не проживают иные лица, под
лежит заселению очередниками, состоящими на очере
ди по улучшению своих жилищных условий в установ
ленном законом порядке.

Однако по существующей судебной практике, осно
ванной на Законе «О приватизации жилищного фонда
в Российской Федерации», в данном случае в судебном
порядке возможно признать за наследником права соб
ственности на данный объект недвижимости.

В практике часто случаются подобные случаи. И ка
саются они наследников, зарегистрированных и про
живающих отдельно от наследодателя.

3. Как оформить квартиру, если срок принятия наслед%
ства пропущен?

Суть дела: в 2001 году отцом и сыном в равных до
лях была приватизирована квартира. В 2003м отец
умер. После смерти отца сын к нотариусу не обращал
ся. В текущем году он хотел обменять квартиру на дру
гую, но не смог этого сделать, так как половина кварти
ры числится за отцом.

Ответ: в данной ситуации необходимо в судебном по
рядке устанавливать факт принятия наследства — по
ловины квартиры. Однако если ктото из других на
следников претендует на указанное наследство, то во
прос будет решаться в исковом производстве.

В этом конкретном случае в судебном порядке не
обходимо будет доказать, что сын совершил действия,
свидетельствующие о фактическом принятии наслед
ства.

НЕГРОМКАЯ ДАТА

Прием ведет адвокат
На вопросы наших читателей отвечает адвокат
Сергей Николаевич ПЕТРОВ, депутат муниципального
Совета «Северный».

ОТПЕЧАТАНО В ТИПОГРАФИИ
ООО «ФИРМА КУРЬЕР»:
196105 СПБ, БЛАГОДАТНАЯ УЛ., 63.
ДАТА ВЫХОДА ГАЗЕТЫ —
02.09.2008.

УУУУУЧРЕДИТЕЛЬ:ЧРЕДИТЕЛЬ:ЧРЕДИТЕЛЬ:ЧРЕДИТЕЛЬ:ЧРЕДИТЕЛЬ:
РЕГИОНАЛЬНОЕ ОТДЕЛЕНИЕ ПОЛИТИЧЕСКОЙ ПАРТИИ «СПРАВЕДЛИВАЯ
РОССИЯ: РОДИНА/ПЕНСИОНЕРЫ/ЖИЗНЬ» В Г. САНКТ>ПЕТЕРБУРГЕ.

ГЛАВНЫЙ РЕДАКТОР:ГЛАВНЫЙ РЕДАКТОР:ГЛАВНЫЙ РЕДАКТОР:ГЛАВНЫЙ РЕДАКТОР:ГЛАВНЫЙ РЕДАКТОР: СВЕТЛАНА ФЕДОРОВА.

АДРЕС РЕДАКЦИИ:АДРЕС РЕДАКЦИИ:АДРЕС РЕДАКЦИИ:АДРЕС РЕДАКЦИИ:АДРЕС РЕДАКЦИИ:
191002 САНКТ>ПЕТЕРБУРГ, УЛ. РУБИНШТЕЙНА, 20.
E>MAIL: SRPITER@YANDEX.RU, GAZETASR@GMAIL.COM.

ПРИ ПЕРЕПЕЧАТКЕ ССЫЛКА НА ГАЗЕТУ
«СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ. ПЕТЕРБУРГ» обязательна.

УСТАНОВЛЕННОЕ ВРЕМЯ
ПОДПИСАНИЯ В ПЕЧАТЬ — 19.00.
ФАКТИЧЕСКОЕ ВРЕМЯ ПОДПИСАНИЯ
В ПЕЧАТЬ — 19.00.
ЗАКАЗ № 532. ТИРАЖ 10 000 ЭКЗ.

Прием по предварительному согласованию по адресу:
Санкт%Петербург, пр. Луначарского, 80, корп. 1. Теле%
фон 969%73%75. Е%mail: advokat%petrov@mail.ru. КОН%
СУЛЬТАЦИИ БЕСПЛАТНО.

«Танец маленьких лебедей» пострадал невинно: с 19 августа 1991 года прекрасная клас%
сика Чайковского ассоциируется в России с путчем и аббревиатурой ГКЧП, а футбол, точ%
нее, спортивно%концертное шоу под названием «Кубок 19 августа» с тех пор проводится
ежегодно.

учебному году. Время прове
дения Кубка пришлось пере
нести изза того, что многие
участники, в том числе и бес
сменный комментатор матчей
Геннадий Орлов, находились
на Олимпиаде в Пекине.

Вообще я считаю, что мас
совый спорт должен войти в
каждую семью, ведь самое
главное для нас — это здоро
вые люди. И пусть не каждый
спортсмен станет олимпий
ским чемпионом, но здоровье
россиян — один из главных
приоритетов в стране.

К сожалению, в соревнова
ниях не принял участие Евге
ний Плющенко. Накануне он
получил небольшую травму
и, несмотря на огромное же
лание, не смог выйти на поле.
Евгений попросил передать
всем зрителям и участникам
Кубка большой привет и свои
сожаления по поводу случив
шегося. Он также пообещал
принять участие в следующем
«Кубке 19 августа»».

Соб. инф.
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разборок между агентством и комите
том, происходящих не только на уровне
их руководства, но уже и по всей верти
кали на региональных уровнях, эффек
тивно использовать все имеющиеся ре
сурсы на развитие спорта просто не уда
лось.

Вообще, проблема существует много
лет, но она фактически замалчивалась,
так как наши спортсмены, пусть и с тру
дом, всетаки добивались хороших ре
зультатов. Теперь «нарыв» лопнул.
Спорт — это не политика, где оптималь
ной является двухпартийная система.
И если схема управления нашим спор

том буксует, то следует либо менять
управленцев, либо изменять систему са
мого управления.

Китай — страна,
шагающая в будущее
семимильными шагами
– Побывав на Олимпийских играх,

нельзя не сказать хоть несколько слов
о впечатлении, которое оставил сам
Китай. Можно со всей уверенностью
утверждать, что Китай — страна, шага
ющая в будущее семимильными шага
ми. И это впечатление складывается не
только от прекрасно организованной
Олимпиады.

Поражают планы китайцев и то, как
они реализуются. Например, громадный
порт в Шанхае был выстроен всего за два
года. Тут на ум сразу приходит строи
тельство нашей дамбы и КАД. Понятно,
что и в Китае еще много проблем — в том
же Шанхае на одной улице соседствуют
прошлая эпоха и XXI век. И пусть в но
вый век вступила лишь часть населения
страны, очевидно, что в самом ближай
шем будущем — лет за десятьпятнад
цать — Китай станет если не самой мощ
ной, то одной из ведущих стран мира.
И главное — с соответствующим уров
нем жизни населения.

Но если это может сделать Китай, то
и мы, тем более с нашими ресурсами,
способны это сделать. При этом взоры
России, на мой взгляд, следует обращать
не на Запад, а именно на Восток. И до
биваться того, чтобы именно Китай стал
нашим стратегическим партнером. Я по
нимаю, что тут есть свои резонные опа
сения, ведь, как известно, «Восток — дело
тонкое». Но это уже дело политиков и
дипломатов — заключать четкие, недву
смысленные и понятные соглашения и
договоры.

Пресс%служба
фракции «Справедливая Россия»

Законодательного собрания
Петербурга

Депутат Государственной думы (фракция «Справедливая Россия»)
Елена Григорьевна Драпеко

ГАЗЕТА ЗАРЕГИСТРИРОВАНА
УПРАВЛЕНИЕМ ФЕДЕРАЛЬНОЙ СЛУЖБЫ
ПО НАДЗОРУ
ЗА СОБЛЮДЕНИЕМ ЗАКОНОДАТЕЛЬСТВА
В СФЕРЕ МАССОВЫХ КОММУНИКАЦИЙ
И ОХРАНЕ КУЛЬТУРНОГО НАСЛЕДИЯ
ПО СЕВЕРО>ЗАПАДНОМУ
ФЕДЕРАЛЬНОМУ ОКРУГУ
(САНКТ>ПЕТЕРБУРГ).

РАСПРОСТРАНЯЕТСЯ БЕСПЛАТНО.
СВИДЕТЕЛЬСТВО О РЕГИСТРАЦИИ СМИ
ПИ № ФС2–8631 ОТ 28.05.2007.

Многолетняя законодательная практика
показала: ко мне стали прислушиваться.

Я в ответ стараюсь быть компетентнее, эруди�
рованнее, смелее в принятии решений. Отсю�
да — несколько серьезных  законов и десятки
поправок к законам, принятых и с моей подачи
тоже, хотя не под каждым из документов стоит
моя фамилия...

”
“

ЕЛЕНА ДРАПЕКО,
ДЕПУТАТ ГОСУДАРСТВЕННОЙ ДУМЫ ТРЕХ СОЗЫВОВ

– «СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ»
поставила во главу угла но%
вую социалистическую докт%
рину развития общества. На%
сколько это целесообраз%
но — исходя из нашего не%
давнего опыта?

– Необходимо опираться
на базовые ценности социали
стического общества. Тут да
леко ходить не нужно. Есть
шведская модель построения
социалистического общества,
есть любопытная модель ла
тиноамериканского опыта со
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История местного самоуправления (МСУ) в нашей стране
уходит корнями в седую старину, в эпоху родоплеменного
строя раннего Средневековья и городов�республик.

ажные для народа решения принимались вполне де�
мократически. На площадь сходились сотни, а то и ты�
сячи мужчин и кричали в поддержку понравившегося
им предложения — голосовали. Подтасовать итоги по�
добного «референдума» было весьма непросто. Всена�
родно или келейно принимали наши предки решение

призвать заморских вооруженных и титулованных бандитов для
защиты от своих местных бандитов, нам не известно. Но исто�
рия показывает: со времени призвания «варягов» на Русь идет
постоянная борьба МСУ с центральной властью за автономию
и полномочия.

Опустим период петровских реформ, некий прогресс мест�
ного самоуправления при Екатерине II, не станем вспоминать
Николая I («Палкина»)… Поинтересуемся годами, когда про�
изошел очередной прорыв местного самоуправлениия к реаль�
ной власти. Случилось это уже при Александре II, в результате
так называемой земской реформы. Главным было то, что МСУ
наконец стало получать значительные средства. До 60 % всех
собираемых с территорий платежей оставалось в распоряжении
земства — городов и уездов, и по 20 % уходило в госказну и гу�
бернию. Сравните эти цифры с долей нынешнего петербургского
бюджета, которая передается муниципалам для решения во�
просов местного значения!..

Мощное финансовое вливание в МСУ всего за 50 лет рево�
люционно изменило культурный облик российского общества.
Сначала�то разорвали бомбой самого автора реформ, а спустя
немного времени победившие большевики осуществили обваль�
ную ликвидацию земств. Что, однако же, соответствует прин�
ципам марксизма�ленинизма. Ведь МСУ предусматривает де�
централизацию власти, экономико�социальную, финансовую и,
в определенной степени, политическую самостоятельность на�
селения, а социализм может существовать лишь в централизо�
ванном, идейно монолитном государстве.

Устранение понятия МСУ и его социальных институтов не
устраняло, естественно, соответствующих потребностей граж�
дан. Функции МСУ при советской власти были возложены на
местные Советы народных депутатов. Фактически же местное
самоуправление в России в XX веке осуществляли партийные
и государственные исполнительные органы, которые формиро�
вались из профессиональных бюрократов. Однако соблюдалась
видимость демократии. Органы и в «центре», и «на местах»
функционировали четко и слаженно, под контролем народных
депутатов, подчиняясь планам партии и правительства. До тех
пор, пока у бюрократов не появилась возможность «приватизи�
ровать» свои властные привилегии и, конвертировав их в капи�
тал, передавать по наследству. Это случилось в конце 80�х годов
в ходе так называемой перестройки.

В начале 90�х годов был даже не виданный ранее период пол�
ного отсутствия демократического МСУ, например, в Петербур�
ге. Все полномочия МСУ исполнял сначала мэр, а затем губер�
натор руками государственного аппарата. После роспуска рай�
онных Советов в октябре 1993 года в нашем городе до февраля
1998�го отсутствовали местные органы представительной влас�
ти, способные контролировать чиновников на районном уров�
не. Впрочем, представительные органы районного уровня от�
сутствуют у нас и по сей день.

В нашем городе местное самоуправление возродилось после
выборов в представительные органы МСУ в сентябре 1997 и фев�
рале 1998 г. И за прошедшие 10 лет превратилось в ближайший
к народу, хотя и не слишком понятный ему институт народного
представительства. Жители города, например, не слишком от�
четливо представляют себе, что же конкретно отнесено к во�
просам местного значения, для решения которых муниципалам
в 2008 году выделен целый один (!) процент из бюджета города…

Кстати, современная организация МСУ в Москве и Петер�
бурге существенно отличается от общероссийской. Представим
себе такие муниципальные образования, как Краснодар или Вла�
дивосток. В этих крупных городах присутствуют два центра
власти: губернатор, назначаемый по предложению президента,
и мэр города — глава местного самоуправления, избираемый
населением. Как им поделить «между собой» бюджет города?
Периодически узнаем, что в регионах то мэра, то губернатора
привлекают к ответственности, то мэр, то губернатор создает
свою избирательную команду, обращается в разные политиче�
ские партии за поддержкой на выборах. И эти местные дрязги
не идут на пользу гражданам.

Стало быть, история России самоуправляемой пока что да�
лека от завершения…

Павел ЦЫПЛЕНКОВ,
действительный государственный советник СПб

За время нашего общения из
уст моего собеседника не�
сколько раз прозвучала при�
сказка о щуке, которая долж�
на «подбадривать» карася.
О том, какой смысл Валерий
Викторович Зибарев вкла�
дывает в это выражение, вы
узнаете из очерка.

ак человек попадает
во власть? В Совет�
ском Союзе суще�
ствовала отлаженная
система подготовки
кадров. Она отфильт�

ровывала большую часть от�
кровенных бездарностей и рва�
чей (не всех, разумеется, иде�
альный фильтр невозможен),
но, надо сказать, не пропуска�
ла во власть и самых талантли�
вых, самобытных людей. Сей�
час строится новая система, и
дай бог, чтобы она избавилась
от недостатков старой.

Но 20 лет системы не было
никакой, поэтому во все орга�
ны власти попало много лю�
дей случайных. Отсюда —
махровая коррупция, уголов�
ные дела, отставки губернато�
ров в связи с утратой доверия
президента. Но это же дало
возможность проявить себя
ярким, незаурядным лично�
стям, единственная забота ко�
торых — «жила бы страна
родная, и нету других забот».
Это не высокий стиль, это факт.
Один из примеров тому — ге�
рой этого материала.

алерий Викторович Зиба�
рев (далее по тексту — В.В.)

родился в 1957 году, с младен�
чества живет в Павловске, это
единственное его место жи�
тельства за всю жизнь. В 1980�м
Зибарев закончил ЛИАП.
Специальность — производ�
ство радиоаппаратуры, радио�
инженер�конструктор�техно�
лог. И распределение в НПО
«Ленинец», работавшее на пе�
редний край обороны. За год
работы успел проявить себя во
всем. А потом — приказ Роди�
ны: послужить лейтенантом в
Вооруженных силах.

Два года службы в радио�
технических войсках ЛенВО
дали новые знания по специ�
альности, и, вернувшись в

НАВСТРЕЧУ ВЫБОРАМ

1 марта 2009 года — выборы депутатов муниципаль�
ных Советов. 1200 народных избранников будут представ�
лять интересы жителей Петербурга в более чем ста муни�
ципальных образованиях (МО).

Территория города поделена на 18 районов, в границах
которых в среднем по шесть МО. Различаются они по чис�
ленности избирателей, в среднем это 30,5 тыс. человек.
Имеется МО малочисленное — 95 человек в поселке Се�
рово и многочисленное — 112 559 человек в Колпино.

В каждом МО формируется представительный орган

местного самоуправления — муниципальный Совет. Состо�
ит он из 10 или 20 депутатов. В избирательном бюллетене
наверняка будет более 6 кандидатов, за 5 из которых каж�
дый избиратель сможет отдать свой голос — выборы про�
водятся по многомандатной мажоритарной системе. Но в не�
которых МО будет применяться одномандатная система, и в
соответствии с ней нужно будет проголосовать за одного кан�
дидата.

Кандидатом в депутаты может стать гражданин РФ, об�
ладающий избирательным правом и достигший на день го�
лосования 21 года — после того, как он подтвердит свое

участие в выборах сбором подписей (от 10 до 60) или вне�
сением залога в сумме 150 тысяч рублей или выдвижени�
ем от партии, допущенной к распределению депутатских
мандатов в Госдуме.

«СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ» будет выдвигать кандидата�
ми в депутаты наиболее достойных людей из числа чле�
нов и сторонников партии.

Вопрос об участии партии в выборах местной власти
можно задать, позвонив в рабочий день с 11.00 до 17.00
по тел. (812) 380�8464.

Центральная общественная приемная

Путь на службу людям
Штрихи к портрету главы муниципального образования

1983 году на «Ленинец», В.В.
сразу получил очень серьезное
производственное задание.
А параллельно — аспиранту�
ра, подготовка диссертации.
Трижды удостаивался звания
«Лучший молодой ученый
предприятия». Все было пре�
красно, но настал 1991 год.

«Наука и техника стали
никому не нужны, — говорит
Зибарев. — Большая часть ос�
новных средств и оборудова�
ния была распродана, кто�то
хорошо нажился, а страна по�
теряла одно из важнейших
оборонных предприятий».
Зибарев с двумя друзьями ре�
шил заняться фермерством.
Шутили: «Что, мы, три отлич�
ника — два технаря и канди�
дат сельхознаук, — с картош�
кой не справимся?!» Справи�
лись — несмотря на препоны,
чинимые государством.

О работе в органах власти
В.В. не помышлял, но такого
человека должны были рано
или поздно заметить. Глава
района Надежда Федоровна

Завьялова предложила ему
пойти в депутаты местного
самоуправления. Зибарев с
друзьями сформировал ко�
манду, и она легко победила
на выборах — в родном Пав�
ловске их хорошо знают. Так
В.В. стал в 2000 году не толь�
ко депутатом муниципаль�
ного Совета, но и его главой.
И одновременно — главой
местной администрации: до
вступления в силу в 2004 году
нового Закона о местном
самоуправлении эти должно�
сти совмещались. В 2004�м
вновь выиграл выборы и се�
годня является главой муни�
ципального образования го�
род Павловск. Работа потре�
бовала новых знаний, и в 2003
году Зибарев получил диплом
экономического факультета
СПбГУ.

И все�таки сегодня В.В. не
только хозяйственный руко�
водитель, но и политик —
член партии «СПРАВЕДЛИ�
ВАЯ РОССИЯ». Как он при�
шел в политику?

Валерий Викторович все�
гда относился с огромным
уважением к Сергею Глазь�
еву как к экономисту и к
Дмитрию Рогозину как к лиде�
ру и организатору. Когда они
вместе создали партию «Ро�
дина», Зибарев вступил в нее.

стоянно «подбадривающая»
карася. Поэтому он приветст�
вовал процесс партийного объ�
единения и создание «СПРА�
ВЕДЛИВОЙ РОССИИ».
«Я разговаривал со многими
рядовыми членами КПРФ, —
говорит Зибарев, — они счита�
ют, что и КПРФ нужно объеди�
няться со справороссами. Но
это мнение низов, а наверху —
дележка портфелей, личные
амбиции, то есть человече�
ский фактор подавляет и ло�
гику, и здравый смысл».

В.В. считает, что необходи�
ма единая, сильная оппозици�
онная партия «левого центра».

Но это касается только
представительных органов
власти, то есть депутатских
структур. Исполнительные
органы власти ни в коем слу�
чае нельзя политизировать
даже на региональном уровне,
считает мой собеседник.

«А уж тем более нельзя по�
литизировать органы местно�
го самоуправления, — здесь
Зибарев категоричен. — В ра�
боте местных органов власти
нет и не может быть полити�
ческой подоплеки».

о давайте от большой по�
литики вернемся к прозе

жизни. Чем занимается глава
города в своей повседневной
деятельности?

Зибареву удалось разру�
шить представление о Пав�

но он добился своего. И с 2003
года бюджет Павловска стал
профицитным. В результате
удалось отремонтировать му�
ниципальные дороги (они в
Павловске теперь лучше фе�
деральных), поставить свето�
форы на перекрестках. Созда�
ны спортивные секции для де�
тей, спортсмены Павловска
занимают высокие места на
престижных соревнованиях.
Сделали пешеходную зону в
районе Березовой улицы —
традиционном месте прогу�
лок с маленькими детьми.
И таких примеров много. Вро�
де бы мелочи. Но из этих ме�
лочей складывается жизнь.

«Вообще человеку свойст�
венно ругать власть, — вслух
размышляет В.В. — Да и поче�
му нас должны хвалить? Чело�
век власти ничего не должен,
это власть должна человеку.
Мы выполняем свою работу.
Если хорошо ее выполняем, это
само собой разумеется. А вот
если плохо — пусть ругают.
Объективную оценку изби�
ратели дадут на очередных вы�
борах».

алерий Викторович Зиба�
рев очень гордится тем, что

есть только два города в Рос�
сии, имеющие статус государ�
ственной императорской рези�
денции, причем этот статус
никто и никогда не отменял.
Это его родной Павловск и
Гатчина. Поэтому на офици�
альном гербе Павловска дву�
главый орел, корона и другие
символы российской госу�
дарственности. Как удалось
утвердить этот герб в Государ�
ственной геральдической ко�
миссии, не допускающей ис�
пользования государственной
российской символики даже в
гербах субъектов Федерации,
не могу представить. На это
ушло несколько лет, но глава
Павловска своего добился!

…Мне жаль, что я живу не
в Павловске, — очень хочется
проголосовать за Зибарева и
его команду. Все�таки это не
случайно, что такие люди есть
именно в «СПРАВЕДЛИ�
ВОЙ РОССИИ»!

Михаил МАШКОВЦЕВ

К

Редкие минуты отдыха.
Глава муниципального образования город Павловск Валерий Викторович Зибарев

В
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ИСТОРИЯ ВОПРОСА
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Россия
самоуправляемая

Сергей Трохманенко: «Есть такая власть»
Штрихи к портрету депутата муниципального округа

диссертацией, ученая степень
кандидата военных наук.

В 2003�м, уйдя в звании
подполковника в запас, стал
помощником депутата Госу�
дарственной думы Оксаны
Дмитриевой. А в 2004�м выиг�
рал выборы в депутаты муни�
ципального Совета «Невская
застава» и был избран замес�
тителем главы муниципаль�
ного округа № 49.

Со специфики местного са�
моуправления и начался наш
разговор с Сергеем Владими�
ровичем.
– Какова повседневная ра�
бота муниципального депу�
тата, чем конкретно он мо�
жет помочь жителям своего
округа?

– К ведению местного само�
управления относится, по за�
кону, 41 вопрос. Но есть круг
задач, которые мы, депутаты,
считаем самыми важными.

Первый — опека и попечи�
тельство. Дети, находящиеся
под опекой, так же как и дети
из «трудных» семей, хлебнули
лиха, им нужны особая забота
и внимание. Сотрудники муни�
ципальных органов знают каж�
дого такого ребенка, делают
для него все возможное.

Вторая важная тема — бла�
гоустройство. Мы видим про�
блемы изнутри и стараемся их
решать. Примеров масса.

Жители дома 12 по улице
Елизарова предложили бла�
гоустроить двор. Мы съезди�

ли, посмотрели, действитель�
но — предложения разумные
и осуществимые. В этом доме
ТСЖ, связались с правлени�
ем, общими усилиями все сде�
лали. Парковочные места,
зона отдыха, детские площад�
ки и, главное, на чем настаи�
вали жители, — огородили
двор забором, он стал непро�
ходным. Кстати, замечу, что
ТСЖ делают для своих жиль�
цов больше, чем организации
жилкомхоза. Я сторонник
развития альтернативных ви�
дов обслуживания жилья.

Другой пример. Елизарова, 4.
Та же неблагоустроенность
двора. Здесь было сложнее —
требовались большие деньги.
Обратились совместно с жи�
телями в администрацию рай�
она и, когда убедили, что сде�
лать это необходимо, получи�
ли действенную помощь.

Или, скажем, ситуация на
перекрестке улиц Елизарова
и Бабушкина. Ларьки�разва�
люхи, вокруг вечная грязь и
пьяницы. Просьба жителей —
снести эти строения. Но такое
решение — в компетенции
администрации района. Мы
сказали в районе: от вас тре�
буется только политическая
воля, мы поможем техниче�
ски. И совместными усилия�
ми сделали.

Третье направление рабо�
ты — адресные программы.
Здесь и детский досуг, и орга�
низация праздников в округе,

и работа с ветеранами. К сожа�
лению, далеко не на все, что
хотелось бы сделать, хватает
денег, поэтому самая трудная
наша работа — работа над
бюджетом.
– Деньги — извечная про�
блема местного самоуправ�

ления. Большинство доход�
ных источников в руках орга�
нов госвласти, делиться
деньгами с муниципалитета�
ми она не любит, поэтому
экономить приходится на
всем. А у вас депутаты на
зарплате, и зарплата эта, ви�
димо, немаленькая…

– Ошибаетесь. В соответ�
ствии с законом о местном са�
моуправлении у нас на зар�
плате только два депутата: гла�
ва округа и его заместитель.
Остальные работают на обще�
ственных началах. Заработная
плата главы муниципального
образования сопоставима с
зарплатой чиновника средне�
го ранга администрации рай�
она. При этом, как вы понима�
ете, уровень ответственности
несопоставим.
– Как депутаты муниципаль�
ного уровня строят взаимо�
отношения с администраци�
ей района?

– Иногда жители округа
обращаются к нам с вопроса�
ми, решить которые можно
только на уровне администра�
ции района или правитель�
ства города. В этом случае
просим человека написать за�
явление, и я либо кто�то из
моих коллег�муниципалов
становимся представителем
этого гражданина в вышесто�
ящих инстанциях. Депутату
ведь легче пробиться к высо�
кому руководителю, чем ря�
довому жителю города. Ино�

гда приходится иницииро�
вать выездные совещания с
участием муниципальных де�
путатов, администрации, спе�
циалистов и жителей района.
И все получается.

Мы организуем приемы
таким образом, чтобы ни
один заявитель не ушел оби�
женным. Так работать, вни�
кать в каждую мелочь могут
и должны именно депутаты и
специалисты местного само�
управления. Не дело губерна�
тора, как это иногда бывает в
телепрограмме «Диалог с го�
родом», лично решать вопрос
протекающей трубы в квар�
тире какой�нибудь старушки.
– Губернатор исправляет
собственные недоработки:
если не научил подчиненных
работать добросовестно,
приходится работать за них.
Но это к слову.

– Наиболее интересно, ког�
да люди приходят к нам с
предложениями, с идеями.
Чиновникам районной адми�
нистрации прислушиваться к
этим предложениям зачастую
не хочется, и они отыскивают
десятки причин, почему то
или иное делать нельзя. Из�
вестно ведь: когда человек хо�
чет сделать, он ищет способ,
а когда не хочет — ищет при�
чину.
– Вы — член партии «СПРА�
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ». И, на�
верное, на предстоящих вы�
борах будете агитировать не

только за себя, но и за пред�
ставителей своей партии?

– Давайте говорить так.
Было бы справедливо, чтобы
гражданин мог реализовать
свое право на чистый двор, на
безопасность на улице, на дет�
ский сад для своих детей, на
то, чтобы льдина с крыши на
голову не упала и т. д. незави�
симо от того, какую партию
он поддержал на муници�
пальных выборах. Местное
самоуправление — наименее
политизированный уровень
власти. Ну, какая политика в
своевременном вывозе мусо�
ра или в обустройстве детской
площадки…

И мы не собираемся делать
так, как делали на предыду�
щих выборах представители
партии власти, т. е. не будем
устраивать торг с избирателя�
ми: «Проголосуешь за такую�
то партию — отремонтируем
дорогу, не проголосуешь — не
отремонтируем». И мы не го�
ворим избирателям: «Голо�
суйте за “СПРАВЕДЛИВУЮ
РОССИЮ”». Мы говорим:
«Голосуйте за выдвинутых
нами кандидатов, потому что
мы не выдвигаем политика�
нов и карьеристов. Мы гаран�
тируем, что выдвигаем толь�
ко достойных, преданных
делу людей, готовых беско�
рыстно служить народу».

Беседовал
Михаил БОРИСОВ

Заместитель главы
муниципального
округа № 49
Сергей Владимирович
Трохманенко

М

В

Человеку свойственно ругать власть.
Да и почему нас должны хвалить? Мы вы�

полняем свою работу. Если хорошо ее выполня�
ем, это само собой разумеющееся. А вот если
плохо — пусть ругают. Объективную оценку
избиратели дадут на очередных выборах...

”
“

ВАЛЕРИЙ ЗИБАРЕВ,
ГЛАВА МУНИЦИПАЛЬНОГО ОБРАЗОВАНИЯ ГОРОД ПАВЛОВСК

Но, включившись в партий�
ную работу, быстро понял, что
нужно объединять всю здоро�
вую оппозицию. Однопартий�
ная система нежизнеспособ�
на, это мы уже проходили,
обязательно нужен критиче�
ский взгляд на действующую
власть. Нужен прежде всего
самой власти. Из пруда не
должна исчезнуть щука, по�

ловске как о дотационном
округе. Войдя в состав бюд�
жетной комиссии Петербурга,
он добился дифференциации
отчислений в местные бюдже�
ты в зависимости от размера
их базы налогообложения:
кто беднее, тот должен мень�
ше отдавать в бюджет города
и больше оставлять себе. Два
года ему говорили: так нельзя,

О том, что в Петербурге есть
правительство во главе с гу�
бернатором, знают все жите�
ли города. Практически все
знают о существовании рай�
онных администраций. А вот
о муниципальных округах,
власть в которых осущест�
вляется выборными муници�
пальными Советами, многие
забывают. Поэтому и явка на
выборы депутатов муници�
пальных Советов не превы�
шает 20 %. Наверное, это не
вина избирателей, а их беда:
не балуют СМИ муниципаль�
ные образования своим вни�
манием. Мы хотим воспол�
нить этот пробел.

ой собеседник —
Сергей Владими�
рович Трохманен�
ко. Родился в 1962
году в Омске в се�
мье офицера, с дет�

ства избрал военную карьеру.
После окончания в 1983�м
Высшего военного артилле�
рийского училища поехал слу�
жить командиром взвода в
Группу советских войск в Гер�
мании и вряд ли предполагал,
что через 20 лет жизненный
путь его резко изменится.

Менялись военные округа,
росли занимаемые должности
и воинские звания. С должно�
сти начальника артиллерии
полка ушел учиться в артил�
лерийскую академию. По�
том — преподавание в воен�
ном университете, работа над
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